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令和３年度第１回島根支部評議会議事概要報告 
 

開 催 日 令和３年７月 15 日（木）14：00～16：15 

開 催 場 所 サンラポーむらくも ２階 彩雲 

出 席 者 

伊中評議員、宇畑評議員、梶谷評議員、葛西評議員、鷦鷯評議員、 

丸山評議員、光延評議員（議長）、宮本評議員 

（五十音順） 

議 題  

１．協会けんぽの 2020 年度決算見込み(医療分)について 
２．インセンティブ制度の見直しについて 
３．令和２年度島根支部事業結果及び保険者機能強化予算の報告について 
４．令和元年度医療費等分析報告書について 
５．その他 

議 事 概 要 
（主な意見等） 

 

 

【議題１】協会けんぽの 2020 年度決算見込み(医療分)について                    

事務局より資料に基づき説明。 

 

≪主な意見≫ 

【学識経験者】 

その他の支出の減少理由として、健診・特定保健指導実施件数の減少とある

が、令和３年度においても影響がでているのか教示いただきたい。 

 

（事務局） 

健診受診者数は回復傾向にあるが、特定保健指導は事業所への訪問指導に影響

が出ているため、今年度はＷＥＢを活用した特定保健指導を拡大し、実施率向上

に努めている。 

 

【学識経験者】 

今後も負担増が見込まれている後期高齢者支援金の対策について、協会けんぽ

としてどのような施策をとるのか教示いただきたい。 

 
（事務局） 
他の被用者保険者等とも連携し、高齢者医療制度を含めて医療保険制度のあり

方について、引き続き意見発信に努めたい。 
 

【事業主代表】 

準備金をどこまで積み上げるのか。コロナの影響で経済状況が悪化している間
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は、保険料率を引き下げていただきたい。 

 

（事務局） 
引き続き協会財政は赤字構造にあり、今後の後期高齢者支援金の増加等の可能

性を踏まえると、今後可能な限り長期にわたって平均保険料率が10％を維持する

という観点を踏まえる必要がある。 

令和４年度保険料率については、次回以降の評議会で議論したい。 

 
  
【議題２】インセンティブ制度の見直しについて                  

事務局より資料に基づき説明。 

 

≪主な意見≫ 

【学識経験者】 

インセンティブ制度自体の実績評価が不十分であり、見直す根拠が薄いのではな

いか。 

 

【学識経験者】 

見直す理由が不明確であり、見直し案は誰にどのような影響があるか明確にすべ

き。 

 

【事業主代表】 

 令和２年度は通常と異なる特異な決算となった中、閣議決定を踏まえた議論で

あることは理解できるが、我々の立場では、インセンティブ制度を今見直す必要

性を感じない。 

 

【事業主代表】 

コロナ禍で、インセンティブ制度の見直しは時期尚早ではないか。 

 

【事業主代表】 

令和２年度の実績を確認する前に制度の見直しを行うのは、いかがなものか。 

 

【被保険者代表】 

コロナ禍で、企業も個人も疲弊している中で、インセンティブ制度を今見直す

必要があるのか。 

 

【被保険者代表】 

未曾有の災禍の中、競争を強いるインセンティブ制度を今見直すこと自体違和

感があり、受け入れがたい。 
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【事業主代表】 

Ａ～Ｅ案について、実施率と対前年度上昇幅の配分について、全体の底上げの

ため、対前年度上昇幅の配点を高めるというのは一定の理解はできる。 

 

【事業主代表】 

Ａ～Ｅ案について、高い実施率を維持するためには、相応の努力や取り組みが

必要なため、維持率も評価対象とすべきではないか。 

 

【被保険者代表】 

Ｇ案について。職場における二次健診受診率が低いため、インセンティブ制度

を通じて、世間の認知が高まり、受診者数の増加を期待したい。 

 

【学識経験者】 

加入者の行動変容につながる取り組みを期待したい。 

 

【被保険者代表】 

加入者におけるインセンティブ制度の浸透度・理解度に課題がある。目的や目

標に向かってどれだけ行動できたか。一過性ではなく、事業所や被保険者が年間

を通じて活動できるような広報を期待したい。 

 

（事務局） 

加入者や事業主の認知度の問題は認識している。インセンティブ制度の認知度

を高めるために、事業所とのコラボヘルス、健康保険委員を通じた広報に一層取

り組みたい。 

 

 

【議題３】令和２年度島根支部事業結果及び保険者機能強化予算の報告について   

 事務局より資料に基づき説明。 

 

≪主な意見≫ 

【学識経験者】 

未執行となった事業や予算はどうなるのか。 

 

（事務局） 

予算計上した事業や予算については、執行・未執行に関わらず、事業の詳細な結

果・実績を評議会及び本部に報告している。 
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【議題４】令和元年度医療費等分析報告書について                    

 事務局より資料に基づき説明。 

  

 特に質疑なし。 

 

 

【議題５】その他                              

 

 次回 10 月評議会から、WEB での参加も可能とする。 

 

 

特 記 事 項  

・傍聴者：無 

・次回開催：令和３年 10 月予定 

 

 


